



EL HERALDO de GERONA

Jueves
8 de junio

PERIÓDICO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS

EL PELIGRO DE UNA INTERVENCIÓN

Decíamos en otro artículo, en que estudiábamos los argumentos aducidos por los tenedores de títulos de la deuda exterior, para probar que sería grave yerro político el someterlos á un tributo, ora se llamase impuesto sobre la renta, ora se le dominase sobre las utilidades, que tales argumentos carecían de sólida base y que eran fáciles de refutar, y tratamos allí de hacerlo, dejando para lugar aparte lo referente al peligro por ellos avisado de una penosa intervención extranjera. Cúmplenos ahora rebatir este último importante aserto y hemos de intentar conseguirlo.

Examinando cuanto de la materia referente á la intervención se ha escrito por los más conocidos é insignes autores del derecho internacional, desde Francisco Vitoria, Alberico Gentile, Grocio y Wattel hasta Fiore, Pradier-Foderer, Traver, Tivis, Hall y Phillimore en estos últimos años, vemos y aprendemos bien pronto, que solo pueden ser considerados como motivos justificados y suficientes para intervenir: ó la propia defensa de derechos ó intereses esencialísimos para el Estado; ó la violación por parte de la nación intervenida de los principios fundamentales del derecho, que son respetados y obedecidos en todo país civilizado.

Toda otra causa, toda otra razón, bien se haya alegado como bastante para justificar la intervención en escritos de autores antiguos, bien se haya invocado en la práctica por algún Estado poderoso contra otro más débil, al que deseaba absorber, han sido detenidamente examinadas y arrojadas por completo de toda obra científica.

¿Cómo habían de arreglarse las demás potencias para intervenir en nuestra patria con un pretexto semejante?

El gravámen impuesto á los tenedores extranjeros de deuda española, pusiérase en vigor como tributo ó á título de descuento necesario, ni afectaba á derechos ni á intereses esenciales de las demás naciones, ni suponía una violación general del orden jurídico. Dañaría sólo, y no en muy alto grado, á un corto número de particulares, y se conformaría á los principios del derecho lejos de vulnerarlos.

Dentro del orden económico cabe para los Estados, como para los individuos, la posibilidad de que una adversa fortuna impida el cumplimiento fiel de las obligaciones contraídas con propósito y confianza de poderlas satisfacer. Las leyes civiles dan y han dado siempre en este caso, frecuente por desgracia, medios de conciliar los intereses encontrados, armonizándolos y compensando las mutuas pérdidas, procurando más bien, como exige el principio de justicia, ayudar al caído y tratar de salvarle, que oprimirle y agoviarle inútilmente amargando con innoble enseñanza las tristes horas de su desventura. Las leyes del derecho internacional siguen este

mismo principio, llegando hasta mucho más allá, al declarar como norma suprema de los Estados el *jus necessitatis* que les autoriza al incumplimiento de los más solemnes pactos, siempre que una necesidad imperiosa é ineludible y urgente, lo haga indispensable para la salvación pública.

¿Cómo es posible afirmar que una cuestión de intereses, de muy poca importancia, pueda dar lugar á la intervención extranjera? Si no teneis tiempo de estudiar más detenidamente este punto, leed el articulado de los códigos de derecho internacional de Bluntschli y Dudley-Field, y vereis que ni aún de lejos se hace referencia á esa causa al tratar de las que puedan dar lugar á la intervención.

Al ser la medida de carácter general y afectar en primer lugar y más profundamente que á nadie á los propios nacionales, heridos en otras ocasiones innumerables por la perturbación económica que sufren, quitase todo motivo de queja y demanda á los extranjeros. Dictada sólo en último extremo, y cuando la más elemental previsión la aconseja, como recurso único para evitar una bancarrota completa, merece y debe merecer el más sincero aplauso á extraños y propios.

No se nos diga que reconocen que no es un «motivo» pero que temen pueda ser un «pretexto». Sabemos perfectamente que la política exterior, y la moderna más que ninguna, prescinde de la razón y de la justicia, y convenimos desde luego en que como «pretexto» pudiera tomarse lo que jamás ha sido «motivo» ni puede serlo; mas si la intervención es decretada por el cálculo sin entrañas de poderosos sin conciencia, no bastará para detenerla el que con daño de nuestros intereses y detrimento de la justicia, paguemos por entero deudas que no hay razón para privilegiarlas. A falta de un pretexto hallarán mil, y en último término hemos aprendido á costa propia, como á pesar de todo puede llegarse á tener razón contra toda verdad, cuando se es dueño de la fuerza.

Pero ocurre, además, que la nación única de quien podíamos temer atentado tan incalificable, no se halla actualmente en condiciones para poderle realizar con el asentimiento de las demás potencias, y que afectando vivísimamente la independencia de España á la paz de Europa, sabría sostenerla la diplomacia por propia conveniencia como sostiene y cuida la del imperio turco.

No hay, pues, de que por la fuerza se trate de exigirnos reparación del perjuicio causado, por una medida conforme á la vez con la equidad y con las leyes; y si el hecho temido de un golpe de mano en Vigo ó Algeciras tuviese algún día lugar, seguramente sería independiente por completo de la situación económica por que atravesamos y que puede obligarnos á lesionar derechos particulares de algunos ciudadanos extranjeros.

RAOUL D'ARNAULT.

CHÁCHARA CÓMICA

Según despachos de Manila, un destacamento norte-americano que operaba en la isla de Negros, ha sido hecho prisionero por los tagalos.

Quien mandó el destacamento á una expedición así, me está pareciendo á mí que es un solemne jumento.

El que lo pasaran mal debió ser cosa prevista, pues saltando está á la vista como lo mas natural, que al, imprudentes! meterse, cual no lo hiciera el mas zote, de Negros en el islote, negros habían de verse.

En Madrid han detenido á un aventajado bebé de nueve años, llamado Roberto Duque, en el instante que trataba de sustraer el portamonedas á una señora.

Prenderle tan chiquitito

y al empezar su carrera, cuando quizás el muchacho su porvenir ahí lo tenga...

Además el nene es duque, y este nombre me recuerda que el ducado por sí solo trae de España la grandeza.

De modo que Robertito,

con facilidad se observa que resulta un chico en grande, y un re-fresco de primera.

Gracias á la oportuna intervención del diputado signor Pascolato, el gobierno italiano ha salvado un conflicto parlamentario.

Un hombre que se llama Pascolato á los gobiernos del peligro vela; cualquier proyecto que formule pasa, cualquier reforma que presente cueña.

En Sevilla hay temores de que ocurra algo grave con la cuestión del abastecimiento de aguas.

Ahí tienen ustedes un conflicto que á mí (autoridad andaluza) me tendría sin cuidado.

Tratándose de una cuestión sobre el agua, no pueden encenderse los ánimos.

Pues señor, no se ha armado menudo jaleo porque los capitanes generales fueron de casco y llorón al entierro de Castelar.

El porqué de la cuestión no me he podido explicar:

á un entierro ir de llorón

no debe á nadie extrañar.

Escriben de la Habana que la policía de esta capital ha descubierto una asociación de criminales, la cual se dedicaba al rapto de niñas y su exportación á Méjico.

La actividad mercantil, que en los yankis es tan viva,

están infiltrando en Cuba desde que en ella dominan.

Lo importante es el comercio, sin ver que la mercancía sean niñas inocentes

ó conservas de sardinas!

Y aunque algún yanqui se indigne, (que para mí no se indigna)

no faltará quien conteste con desdeñosa sonrisa:

—No es un asunto importante si con reflexión se mira;

pues que de niñas se trata no es más que una *ninertia*.

Si es que ese proyecto no es una patraña, van á organizarse tropas de montaña, pues ahora parece que nos decidimos á copiar las fuerzas de *chasseurs alpins*. Con los nuevos cuerpos estará conforme todo aquel que vista marcial uniforme; puesto que á los montes van á destinarlos, claro se deduce que es por *encumbrarlos*.

Paco Tilleró.

DON JOSÉ CARVAJAL

Los republicanos están nuevamente de pésame y España lamenta otra vez la muerte de un hijo ilustre.

Al fallecimiento de Castelar, ha sucedido el de Carvajal, que en el foro, en el parlamento, en el ateneo, en la prensa, era una figura de gran relieve.

Nació el señor Carvajal en Málaga y desde muy joven se declaró abiertamente republicano. Su primer acto político y su primer triunfo oratorio fué el elocuente discurso pronunciado en defensa de su acta de diputado por Gaucín (Málaga). Fué subsecretario de gobernación, al proclamarse la república española, y ministro de hacienda con Pi y Margall. En ambos ministerios demostró cuanto valía.

Al ser proclamado presidente del poder ejecutivo su antiguo y entrañable amigo Castelar, Carvajal fué nombrado ministro de Estado, probando sus energías y dotes diplomáticas en el asunto del «Virginius».

Desde que dejó de ser ministro de la república se dedicó á combatir á la monarquía, en la prensa y en el parlamento.

Era también don José Carvajal un notabilísimo abogado y tenía el bufete mas acreditado de la corte; habiendo sido varias veces decano del colegio.

Presidió la academia de jurisprudencia y legislación y otras corporaciones importantes.

Fué un exímio periodista y en los últimos tiempos de su vida le llamaron las musas, escribiendo sentidas poesías.

La muerte del señor Carvajal ha sido muy sentida por amigos y adversarios políticos, que admiraban su gran talento, sus virtudes cívicas, su maravillosa oratoria y su vasta ilustración.

MUSA CATALANA

LA NIÑA BLANCA

(De La Mañana de la Coruña)

(Poema. Traducción en prosa.)

¡Qué hermosa es, oh niñas, la costa catalana cuando en sus bellas noches de luna extiende sus huertas y sus flores, mientras se estrella en sus playas la ola graciosa incrustada de perlas, preñada de rumores!

¡Oh costa catalana, oh riberas deliciosas pobladas de valles de flores y de rosales; las rumorosas brisas os llevan en sus alas el aroma del mar mezclado con el incienso de los naranjos!

¡Oh costa de mi tierra, fuente de dulzu-

ras para mí! ¡cuántas noches he visto transcurrir sentado en tus rocas, desprendiéndome alegremente de mis penas al pasear mi vista por tus espacios inmensos!

Tus playas me recuerdan las perfumadas noches que daban vigor al pecho y fortaleza al pensamiento... Recuerdos tristes y dulces, flores, ¡ay! deshojadas ya, seréis mientras yo viva la vida de mi corazón.

Era una noche. Contemplando estaba yo las claras olas del mar y pensaba en los navegantes, que tendidos bajo los mástiles, esperan la luz del alba para ver dibujarse en el espacio las almenadas crestas del histórico Monserrat, anuncio de la proximidad de sus patrios lares.

—«A bailar niñas—dijo una voz á mi lado—la noche es fresca y hermosa como hermosa noche de mayo».

Y á la luz de las teas, que reflejaba el mar, se improvisó un baile con aplauso de las niñas. Había una... ¡qué hermosa! vestida enteramente de blanco, con una flor en sus cabellos y un lazo azul en la cintura. La blancura de su frente era de espuma de mar; cada luz de su mirada valía un mundo. Era un ángel del cielo y á cada vuelta de wals la veía yo pasar como una paloma fugitiva. Por obtener su amor, un rey hubiera dado sus vasallos y su corona, sus tesoros y sus palacios.

¡Qué hermosa la niña blanca! ¡Qué hermosa en la noche de mayo, al girar vertiginosamente sobre la playa, entre las alas del wals, dando al aire, para que jugara con ellos, los lazos de su cinturón azul y los pliegues de su blanco vestido!... Y bailaba, bailaba sin descanso; y la noche era muy fresca, y el baile no paraba, y el viento del Norte venía rasando las aguas del mar....

El sol cubría ya la tierra con su rico manto dorado, y las olas del mar rodaban oro fundido por las arenas. Paseábame yo por la playa recordando á la niña vestida de blanco, cuando una voz, resonando triste á mi lado, me dijo: «—¿No sabes quién ha muerto esta mañana al asomar por Oriente el primer rayo de sol? La niña, la niña blanca, la que bailaba ayer el wals».

¡Ay! estaba muerta, estaba muerta, muerta la niña del baile, la que por conceder su amor hubiera podido pedirle á un rey sus vasallos y su corona, sus tesoros y sus palacios!

La enterraron por la noche, vestida de blanco, con una flor en sus cabellos y una cinta azul en su cintura. ¡Vestida para la fiesta la bajaron á la tumba!... Bajo un sauce enterraron á la niña del baile; bajo el sauce de la costa la hallarán las willis...

¡Oh costa catalana! ¡oh deliciosas riberas, pobladas de valles de flores y de rosales! Las rumorosas brisas os llevan en sus alas los aromas del mar mezclados con el incienso de los naranjos! Vuestras playas me recuerdan las noches embalsamadas que daban valor al pecho y fortaleza al pensamiento. Recuerdos tristes y dulces, flores ¡ay! ya deshojadas, mientras yo viva seréis la vida de mi corazón!

Victor Balaguer.

Noticias

Debidos á la pluma de nuestro ilustrado colaborador y distinguido amigo don Pedro Lliurella, que ha tenido la bondad de escribirlos expresamente para el HERALDO DE GERONA, en el próximo número comenzaremos á publicar unos notables trabajos sobre el cultivo del algodón, materia en la que es muy competente el señor Lliurella y á la que nuestra modesta publicación quiere dedicar toda la atención y espacio que su importancia reclama.

Según dicen los periódicos madrileños, el gobierno concederá la autonomía á la universidad de Barcelona, única de España que lo ha solicitado.

Es esperado en Madrid para el día 15, el señor duque de Tetuan comisionado

de España en la conferencia de la paz, pasando en la corte de España los días en que estarán suspendidas las conferencias del congreso de la Haya.

La enfermedad que según decíamos en nuestro último número, aquejaba á nuestra estimadísima amiga señorita Natalia Planas, produjo el domingo sus terribles efectos quitándole la vida y arrebatándola, en la flor de la juventud, al cariño de su familia que la adoraba y cifraba en ella las mas risueñas esperanzas.

Su belleza, la afabilidad de su carácter, y otras muchas cualidades que la adornaban, hacen que la muerte de Natalia haya sido muy sentida en esta ciudad, en donde gozaba de grandes simpatías.

Nosotros tomamos activa parte en el dolor de su familia y la deseamos la resignación necesaria para sobrellevar golpe tan rudo.

El lunes se verificó el sepelio del cadáver que fué conducido al cementerio por un lucido acompañamiento, muy numeroso á pesar de la lluvia. En él figuraron más de sesenta amigas de la finada. Sobre el fébreo fué colocada una hermosa corona blanca, último obsequio que sus compañeras hicieron á la desgraciada Natalia Planas.

D. e. p.

La policía detuvo el domingo último por la noche á un sujeto, que al ser interrogado por un guardia á quien se hizo sospechoso, le dió un empujón y echó á correr, pero no con la fortuna que hubiera deseado, pues á los pocos pasos le echó el guante el mismo guardia, con el auxilio de un paseante.

Ha fallecido á la edad de setenta años el maestro Strauss, conocidísimo por el sin número de wals que había compuesto.

Ha visitado esta redacción *El Iris de Paz*, de Madrid.

Agradecemos la visita y establecemos el cambio.

Hasta el día 15 del corriente, en las expendedorías de la compañía arrendataria de tabacos se cambiarán los efectos timbrados que se hayan inutilizado y que no llevan año determinado, como son letras de cambio, licencias de caza, etc., abonando en el acto del canje 0'10 peseta, por cada efecto.

La exposición de los trabajos llevados á cabo durante el pasado curso por los alumnos de la escuela municipal de bellas artes y que como anunciamos se ha instalado en el parque de bomberos, es muy visitada todos los días.

Por ella se vé que trabajan los discípulos de dicha escuela y que merecen muchos plácemes los profesores de la misma.

Parece que en Madrid funciona un sindicato de fabricantes de pan, y que ha enviado comisiones á diferentes puntos para que examinen el terreno en vista de la sequía, la verdadera situación de los sembrados. Después parece que el sindicato hará una memoria... y ya verán ustedes en que todo acabará con la subida del pan sin que se eleven los precios de los trigos.

El lunes último fué conducido á la última morada, el cadáver del joven, muy apreciado en esta ciudad, don Narciso Buscá, que falleció el día anterior tras larga y penosísima enfermedad.

Damos á la familia nuestro más sentido pésame.

Agradecemos á la señorita doña Con-

cepción Cálpe, directora del colegio de la calle de Ronda número 3, la invitación que nos remitió para asistir á la función religiosa que, dedicada á la Virgen, se celebró ayer en el mismo y á la que, con sentimiento, no nos fué posible asistir.

Se encuentra en Karlsbad, para donde pasó el lunes por esta ciudad, tomando aquellas aguas, el jefe de los romeristas de esta provincia, señor conde de Serra.

Fecunda en sucesos es la crónica de esta semana.

Una tartana de las que se dedican á la conducción de viajeros entre esta ciudad y el pueblo de Salt, arrolló á un niño, en la calle del Progreso, al que afortunadamente no causó daño alguno.

Al popular *Pepet gitano*, le causaron de un silletazo, en una de las casas que en Pedret expenden el agua picante, una herida en una ceja, que hizo necesaria su conducción al dispensario, primero, y al hospital después.

Un fogonista de la fábrica de harinas de Eusesa y compañía se causó una fuerte contusión por haber tropezado con la tapa de una carbonera y caído sobre un cuerpo muy duro.

En la plaza del carril, un carro al volver, alcanzó á un soldado que estaba cerca, no causándole más que un revolcón y algun golpe, gracias á la presteza con que el propio interesado supo salvarse de un peligro mayor.

En la rambla, dos sujetos dirimieron á trompazo limpio una cuestión de intereses, arañándose mutuamente.

Otros dos se propinaron también algunos trompazos, en la vía pública, por cuestión de *mujerío*.

Un conductor de un carri-cuba del ayuntamiento (Ramon Costa) estando regando el domingo la calle de Pedret, se cayó del vehículo que montaba, yendo á parar debajo de la rueda que al pasarle por encima le cansó varias heridas y contusiones.

En el *areny*, dos lavanderas se zurraron el martes, á paletazos, por mor de una sábana.

Y..... no vá más.

Se encuentra muy mejorado en su enfermedad, nuestro distinguido amigo don Emilio Nieto, diputado á cortes y consejero de instrucción pública.

Aunque á la hora en que escribimos, no ha recibido el regimiento de Guipúzcoa, orden directa de traslado, por lo publicado en el número 24 de la «Colección Legislativa», correspondiente á 31 de mayo sale, que en el trasiego de cuerpos ordenado por el ministerio de la guerra le corresponde pasar á Vitoria.

Sentimos de verdad la marcha del regimiento que tantas simpatías merecía á los gerundenses, con los que ha vivido siempre como en familia, sin que suceso alguno, ni simple rozamiento haya cortado nunca las cordiales relaciones que les ha unido. Gerona ha demostrado esto á «Guipúzcoa» siempre, y especialmente cuando los sucesos de Melilla y la guerra de Cuba han llamado á campaña parte integrante del regimiento.

Estaba «Guipúzcoa» en Gerona desde el mes de septiembre de 1892, habiendo desde entonces cambiado la mayoría de sus jefes y oficiales y clases de tropa, unos por haber ascendido, otros por haber sido trasladados y algunos (y lo hemos lamentado de veras) por haber muerto en campaña.

Cuando vino «Guipúzcoa», estaba mandado por el hoy general de división, don Pedro Cornel, á quien sustituyó don Leopoldo Manso, que llevó el primer batallón á Melilla. Al señor Manso, sustituyó el señor Anchorena, que por enfer-

mo pidió su retiro, y á este el actual don Antonio Henares que irá á Vitoria con el regimiento.

No se sabe cuando marchará «Guipúzcoa»; pero se supone que será á fines de mes porque debe pasar la revista de julio en Vitoria. Será reemplazado en Gerona por el regimiento de San Quintín número 47 que guarnece ahora Olot y Manresa y está mandado por don Leopoldo Saiz del Campo Lopez, formando parte del mismo algunos oficiales conocidos en esta ciudad.

La oficialidad de «Guipúzcoa» cumple, como buenos militares, gustosos la orden superior de traslado, pero lamentan todos dejar Gerona de la que, dicen conservarán un buen recuerdo.

Los diputados y senadores por Gerona, han acordado reunirse siempre que los intereses de la región que representan, lo reclame.

El martes último celebraron la primera reunión en Madrid, acudiendo todos, sin distinción de matices políticos, habiendo resuelto solicitar el pronto despacho de varios asuntos de importancia para esta provincia.

Ha entrado en un convento de Francia para hacer su noviciado, la señorita doña Luisa Ruiz, hija de los marqueses de Grijalba y hermana de nuestro estimado amigo don Gustavo Ruiz.

La señorita Ruiz es muy estimada en la sociedad aristocrática madrileña por su elegancia y sus cualidades, verdaderamente extraordinarias.

Durante el mes de mayo último se ha recaudado por tabacos en esta provincia, la suma de 322.120'40 pesetas. Como en igual periodo del año anterior se recaudaron 293.332'70 pesetas, resulta un aumento en favor de este año de 28.787'70 pesetas.

Han terminado las sesiones del congreso Vitícola de Reus, y en una de las sesiones acordaron pedir al gobierno subvenciones en metálico para la creación de escuelas agrícolas y granjas experimentales.

El congreso del año próximo, se celebrará en Lérida. Así lo acordó el de Reus por unanimidad.

Con el fin de evitar que los que sean nombrados profesores de escuelas normales en virtud de los concursos convocados, no dejen de tomar posesión de sus cargos, se acaba de dictar una disposición. Al efecto, se les dará un plazo prudencial para que digan si aceptan ó no las plazas para que sean propuestos, y una vez transcurrido dicho plazo y hechos los nombramientos, no podrán renunciar sin pérdida de todos sus derechos.

Con buen tiempo, aunque no tan espléndido como el de que se disfrutó el jueves pasado, verificóse el domingo último la procesión de la parroquia de San Felix. Por esto seguramente se vieron extraordinariamente concurridas las calles de la carrera en donde abundaron las serpentinas, los *confetti*, la retama, las vistosas colgaduras y, sobre todo, las mujeres bonitas.

A la procesión, asistieron gran número de sociedades, corporaciones, comisiones y particulares, notándose empero la ausencia del elemento civil oficial. No enumeramos los asistentes por ser á poca diferencia los ya conocidos; pero si debemos hacer constar que si bien dejaron de asistir, por motivos particulares y fundados (no hay duda) algunas autoridades que se hicieron representar por sus sustitutos interinos, concurrieron á la procesión, dándole mayor esplendor

que en años anteriores, gran número de comisiones y particulares.

El lunes, á causa de la lluvia que en poca cantidad, pero de una manera molesta é intermitente cayó sobre la ciudad, tuvo que suspenderse la procesión de la parroquia del Mercadal, que se celebró el martes con el lucimiento de las anteriores, presentando la carrera espléndido efecto. Así como en la anterior brilló por su ausencia el elemento civil, en la del martes se echó de ver la de las comisiones militares.

Hoy debe tener lugar la procesión de la octava de Córpus, que sale de la puerta de los Apóstoles de la Catedral y entra por la puerta principal.

Esta mañana se celebrará en la delegación de hacienda de esta provincia, una junta administrativa para ver y fallar un expediente instruido con motivo de la aprehensión de una partida de fósforos de contrabando.

Ha sido declarado cesante el cartero de Culera don José Batlle, nombrándose para reemplazarle á don Dámaso Gil García.

Como el presente mes es el último del año económico, la dirección general del tesoro público ha dispuesto por medio de circulares dirigidas á las delegaciones de hacienda, que dentro del mes de junio se satisfagan todos los libramientos de personal, material, etc.; por cuyo motivo las clases pasivas deberán percibir sus haberes en la depositaria de hacienda de esta provincia, desde el 18 al 23 del corriente, de 10 á 12 de la mañana.

La dirección general de comunicaciones ha confirmado el nombramiento que de conductor interino de la correspondencia de Hostalrich á San Hilario Sacalm, hizo esta principal á favor de don Rafael Torres Mierons.

En sustitución del capitán don Pedro Gil Carrió, ha sido nombrado habilitado de la comandancia de la guardia civil de esta provincia, el de igual clase don Valentin Lobato Capenany.

Además del regimiento de infantería de San Quintín de que hablamos en otro lugar, se ha dispuesto venga á Gerona la primera compañía montada de la segunda brigada de administración y la primera sección divisionaria de la cuarta compañía de sanidad.

Se encuentra en esta ciudad en la que permanecerá hasta el próximo sábado que marchará con su familia, el delegado de hacienda que fue de esta provincia, electo de la de Tarragona, nuestro particular amigo don Federico Morcillo de la Cuesta.

Se halla enferma de gravedad hasta el punto de haberle administrado los últimos Sacramentos, la señora esposa de nuestro estimado amigo el oficial de la intervención de hacienda, don Narciso Llapart.

Deseamos dar pronto la noticia de que se halla fuera de peligro y de que convalece rápidamente.

El día 2 llegó á esta capital procedente de Barcelona, don Edmundo Llopis y Bertrana, activo viajante y representante en esta provincia de la «Guía descriptiva de la agricultura, industria y comercio», que aparecerá en aquella ciudad á principios del año próximo, bajo la dirección del reputado estadista don Manuel Artigas.

Anguramos desde luego á la empresa y al amigo que la representa, un feliz resultado, pues según datos que nos ha

facilitado y que hemos examinado detenidamente, la obra, además de ser un importantísimo libro de consulta en toda clase de oficinas, dará á conocer con minuciosidad de detalles no solo en toda España sino en el extranjero la actividad comercial y el próspero desarrollo de nuestra industria, contando para ello en el certámen internacional próximo á celebrarse en París, con una instalación flotante sobre el Sena en la que se publicará un periódico diario con el mismo fin.

—El médico higienista don Juan Jordi Ferreiro, tiene abierta una consulta especial para enfermedades venéreas y sífilíticas en su domicilio, Zapatería vieja, 7, 1.º; todos los días de 12 á 1.

—Para combatir la debilidad, falta de apetito, desarreglos nerviosos, enfermedades medulares, clorosis, etc., Jarabe de Hipofosfitos Gimbernat.—Frasco 10 reales.—Asalto, 14, Barcelona, y en todas las poblaciones.

LA ESCALA Casa para vender ó alquilar. Razón en la administración de este periódico.

PIANO en buen uso para vender. Razón: Fonda del Comercio

Recomendamos á aquellos de nuestros lectores que tengan que visitar Madrid, el **NUEVO HOTEL CENTRAL**, abierto recientemente en la calle del Correo n.º 2 pral. Tiene balcones á la Puerta del Sol, el mobiliario nuevo y lujoso, la cocina excelente y el servicio notable por su esmero. Los precios son módicos y al alcance de todas las fortunas.

ALFREDO RAMIRO TORRENTE
Dentista - Progreso - 21 - principal



Gerona

Llagostera.—El día 15 del actual tendrá lugar la subasta para el arriendo del arbitrio municipal sobre matanza de cerdos de particulares, bajo el pliego de condiciones que está expuesto en la secretaría del ayuntamiento.

También se anuncia la subasta para el día 27, del arriendo de los derechos de matadero, estando, como el anterior, expuesto el pliego de condiciones en la referida secretaría.

Caldas de Malavella.—Se encuentra en esta villa el jefe de los somatenes de Cataluña, general Fontseré.

Figueras

Ha fallecido don Martín Carreras, vicepresidente del comité local federalista de esta ciudad. E. p. d.

—Para llevar á cabo el servicio de coches automóviles entre esta ciudad y Rosas, ha salido para Marsella, una comisión con objeto de hacer las pruebas definitivas y conducir aquí el primero, mientras se ultiman los demás.

—Las procesiones del **Córpus**, han sido muy lucidas este año. El público que las ha presenciado ha sido grande.

Puerto de la Selva.—De un cajón de una mesa de la «Sociedad Pescadera», han desaparecido 112'08 pesetas. Del hecho tiene ya conocimiento el tribunal competente.

La Bisbal

El jefe de estación de esta villa, don Enrique Pol, ha sido trasladado á Palafrugell.

—En breve se publicará el cartel anunciador del certámen literario que se celebrará el día 17 de agosto próximo.

—El sábado anterior, una agraciada joven de esta población, intentó suicidarse tirándose al pozo de la casa que habita una hermana suya. Esta y algunos vecinos lograron, afortunadamente, detener á la joven en sus propósitos. Ignóranse los móviles que la indujeron á llevar á cabo el suicidio.

Calonge.—En esta villa reina gran epidemia de sarampión.

Palamós.—Ha sido puesto en libertad el oficial panadero señor Ferrer Bosch, que, como dijimos, había sido detenido por sos-

pechos, en la causa de robo en la panadería de don Narciso Llonch, en donde trabajaba y continúa trabajando aún.

Palafrugell.—Hace algunos días que los mendigos forasteros invaden nuestras calles. Muchos de ellos proceden de Barcelona.

San Feliu de Guixols.—Ha sido muy comentada la desaparición de cierto joven que formaba parte de una orquesta de esta población.

—Las fiestas de la octava de **Córpus**, siguen siendo muy animadas.

—El próximo domingo, los hermanos Perni que forman parte de la compañía que actúa en el teatro Goula, celebran su beneficio, dedicándolo al bello sexo guixolense. «L' hostalera de la Vall» y «Los monigotes», son las obras que se pondrán en escena.

Olot

El bonancible tiempo de este año, ha favorecido las solemnísimas y tradicionales festividades de **Córpus**, que resultaron en extremo lucidas.

Oix.—La tempestad de granizo que descargó sobre esta comarca, ha destrozado por completo la cosecha de este año.

Argelaguer.—Ha regresado á este pueblo el soldado repatriado de Filipinas, Pedro Casteny Comas, que viene bastante delicado de salud.

Puigcerdá

Ha fallecido doña Antonia Fau, del comercio. D. e. p.

—La producción total del trigo, será abundante este año, si el tiempo sigue favoreciendo los campos.

Ribas.—Ha llegado á esta villa, el conocido hacendado de Barcelona, don Ramon Laviella Juliá.

Camprodón.—Serán muchos los forasteros que veranearán este año en nuestra pintoresca villa.

Baget.—Ha caído en este pueblo un fuerte pedrisco que dejó los campos esquilados, llevándose toda la cosecha y como el año pasado sucedió lo mismo, creemos que nuestra diputación tendría que hacer algo en beneficio de estos vecinos.

San Juan de las Abadesas.—Ha tomado posesión de su cargo el jefe de la guardia civil de este puesto, don Juan Gómez.

MODAS FEMENINAS

Toilette para visitas.



Hácese con paño, linón ó batista de un tono rosa viejo, muy delicado y elegante.

La falda adórnase con una caprichosa greca ó zig-zag de tono blanco, en el hueco de las cuales colócanse botones de azabache ó «strass».

El cuerpo, de faldoncillo corto, adórnase de la misma manera, continuando estos bieses alrededor del canesú y volviendo por la espalda.

El descotado ó canesú es de encaje de Cluny con fondo ó forro de satín blanco.

Sombrero de paja negra con una guirnalda de rosas sobre el ala derecha y gran «chow» de violetas y follaje al otro lado.

Maria.

Curiosidades y recetas útiles

Para los marinos

Lo que en la tierra favorece, en el mar perjudica, y viceversa. Sabido es que en ciertas regiones agrícolas crean nieblas ó brumas artificiales para defender á las plantas de las fuertes heladas, y sabido es asimismo lo que dificulta la navegación la poca transparencia de la atmósfera.

Monthly Weather Review asegura que con el **Tugrin Fog Dispeller** se logra la completa desaparición de las brumas marinas. El aparato, cuyo es el nombre susodicho, consiste en un simple tubo de 2'50 metros de largo y 0'075 metros de diámetro interior, provisto en uno de sus extremos de un ancho pabellón en forma de embudo. Por el otro extremo comunica con un conducto á través del cual un ventilador lanza una corriente de aire cálido, cuya preparación es facilísima en los barcos de vapor. Haciendo funcionar el aparato, se abre una brecha de gran extensión en la niebla mas espesa, afirmando el inventor que esta «moderna artillería» es de gran efecto y resultado.

Los marinos tienen ahora la palabra.

Un bandido cortés

En España hemos tenido gran plantel de bandidos generosos y cabalerosos, pero no podemos reclamar la exclusiva en este asunto, pues de esos héroes que, aparte del vicio feo de robar, eran dechado de nobleza y cortesía, todos los países tienen numerosas muestras.

En Inglaterra, en 1670, hubo un paje francés al servicio del duque de Richmond, que se lanzó á los caminos reales. Llamábase Claudio Duval, y de él se cuenta que habiendo detenido en una ocasión el coche de cierta aristocrática y bellísima dama, que en joyas y metálico llevaba cuantiosa fortuna, no la exigió mas que cien libras á condición de que bailase con él una contradanza sobre el césped.

Alcanzó el bandido tal popularidad, que cuando fué preso y condenado á muerte, necesitó el juez Morton toda la energía de su austero carácter para contrarrestar las influencias que se pusieron en juego para conseguir el indulto de Duval.

Para limpiar los objetos

de hojadelatá

Se frota con un unguento compuesto de 25 gramos de ceniza de carbón vegetal y cantidad suficiente de aceite de olivas ó de nuez. Después se lavan con agua clara y se enjugan completamente con un paño.



Santoral.—Día 8, jueves.—San Salustiano confesor, Medardo y Gildardo obispos, y Santa Caliope mártir.

9, viernes.—El Sagrado Corazón de Jesús.—San Feliciano mártir.

10, sábado.—Santa Margarita reina de Escocia, Santa Olyva virgen y mártir, y San Restituto mártir.

Corte de María.—Hoy jueves, día 8, se hace la visita á nuestra Señora de la Concepción, en la Catedral.

El viernes, día 9, á nuestra Señora del Rosario, en el Mercadal, (privilegiada).

El sábado, día 10, á nuestra Señora de Loreto, en los Dolores.

Boletín Eclesiástico.—En virtud de la carta Encíclica de S. S. León XIII de 25 mayo último, sobre la consagración de los hombres al S. Corazón de Jesús, el Ilustrísimo señor obispo ordena la celebración de rogativas en la Santa Iglesia Catedral y en las parroquiales del obispado durante los días nueve, diez y once del corriente mes añadiéndose á las otras preces las letanías del Santísimo Corazón de Jesús. En el último día se rezará la fórmula de consagración, pudiendo además cantarse el Santo Trisagio y practicarse los ejercicios propios del mes de junio.

Gerona: Imp. de Pablo Puigblanquer.

ANUNCIOS

CORREOS

Líneas	Entradas	Salidas
Madrid.	8'48 mañana	6'45 mañana
Barcelona.	8'48 id.	7 id. 3 tarde
Francia.	7 id.	8'48 id. y 8 noche
Puigcerdá y Ripoll.	5'30 id.	11 id.
Olot.	5'30 id.	11 id.
San Feliu de Guixols.	7 id. y 6 tarde	9 id. y 6 tarde
Amer.	6'30 id.	10 id.
San Aniol.	7 id.	10 id.
Estañol.	7 id.	10 id.

Despacho de certificados y cartas en listas: de 10 de la mañana á 1 de la tarde.
 Apartado: á las 10 de la mañana y 8 de la noche.
 Correspondencia falta de franqueo: de 10 á 12 de la mañana.
 La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1'45 de la tarde y á las 9 de la noche y la del buzón de la principal media hora antes de la salida del correo.
 Además de la principal, están autorizadas para recibir y entregar cartas y valores declarados las oficinas de Bañolas, Blanes, Besalú, Castell-fulit, Castelló de Ampúrias, Figueras, Flassá, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Port-bou, Puigcerdá, Ribas, Ripoll, Rosas y San Feliu de Guixols.

L'UNIÓN

COMPañÍA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS, FUNDADA EN 1828.

Reconocida en España por real orden

Esta compañía, la primera de las compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, de vapor, de dinamita y otros explosivos.

Capital social.	10.000,000 francos.
Reservas.	9.635,000 »
Primas á recibir.	75.183,878 »
Total de garantías.	94.818,878 »
Capitales asegurados.	15.559.869,308 »
Siniestros pagados.	202.000,000 »

DIRECTOR EN ESPAÑA

D. E. GES

P. Colón y C. Merced, 20 al 24 - Barcelona

SUBDIRECTOR EN GERONA

D. JOSE BAGUDA

Calle del Progreso, núm. 18

MEDICAMENTOS ACREDITADOS

Vino de kola Gimbernat Poderoso alimento de ahorro, regularizador del corazón, estimulante de las vías digestivas y disipador de todo organismo empobrecido. Frasco, 8 reales.

Pastillas gelatinosas Gimbernat Glorioso-borodicas con COCAINA, contra las afecciones de la boca, garganta y lairage, indispensable á oradores y cantores. Caja, 8 reales.

Licor dinamogenico Gimbernat á base de Mouriol (principio activo del aceite de yente y purificador de la sangre. Frasco, 8 reales.

Pastillas Gimbernat contra toda clase de TOS, Reputadas como las mejores, pues to que son balsámicas, expectorantes y calmantes de toda clase de TOS y ASMA ya sea reciente ya crónica. Caja, 6 reales.

De venta-farmacia del autor, Asalto, 14, Barcelona, y en todas las farmacias y droguerías bien surtidas.

LA MAQUINARIA INGLESA
MAQUINARIA PARA MINAS
 EXTRACCIÓN DE MINERALES
BOMBAS
 MAQUINAS Á VAPOR, CALDERAS, GRUAS,
 CABESTRANTES, POLEAS
DINAMOS ELÉCTRICOS
 Presupuestos gratis.—Plaza del Angel, 18
 Madrid.

Se vende una bicicleta para carreras, de peso 10 kilos, casi nueva, de la fábrica Raglan, de Inglaterra.—Razón: B, Lleys, ciclista, Figueras.

COLMADO DE LORENZO MASSA
 Rambla Libertad, 24
 Gran surtido en conservas de todas clases.—Quesos, mantecas, embutidos, y comestibles finos.—Cafés tostados sin evaporación.—Vinos finos para mesa, enbotellados del Priorato y Aragón.
 Servicio á domicilio

Perfumeria ⊗ Novedades
 Guantes ⊗ Paraguas
 Sombrillas ⊗ Boquillas
 Petacas ⊗ Gemelos
 Corbatas ⊗ Cepillos
 Calcetines ⊗ Bastones
 PRECIOS BARATÍSIMOS
Federico Maresma
 6, Abeuradors, 6.

ALFREDO RAMIRO TORRENTÉ
Dentista - Progreso - 31 - principal



Disponible

HERALDO DE GERONA

Periódico independiente de avisos y noticias, dedicado principalmente á la información de la provincia

SE PUBLICA LOS JUEVES Y DOMINGOS

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Gerona: 2'25 pesetas trimestre.—Fuera: 2'50

Extranjero (países de la unión postal): 6'50 semestre, Demás países: 10

Reclamos, anuncios, comunicados y esquelas mortuorias, á juicio de la administración.—Pago adelantado

Redacción y administración, Independencia, 15